



Editorial

Valparaíso como sede del BBNJ

El Presidente Gabriel Boric pidió apoyo en la Asamblea de la ONU para que en la ciudad estén las oficinas centrales del acuerdo.

En el marco de la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU), en Nueva York, el Presidente Gabriel Boric reiteró la importancia de avanzar en la ratificación del acuerdo sobre la Conservación y Uso Sostenible de la Biodiversidad Marina más allá de las Jurisdicciones Nacionales (BBNJ por sus siglas en inglés). “Invito a todos los países a suscribirlo y, además, a apoyar la postulación de Chile y en particular de nuestra ciudad patrimonial de Valparaíso como sede de la Secretaría del tratado”, dijo el Mandatario en el discurso que pronunció la tarde del martes, ante el pleno de la Asamblea. Durante su visita a Nueva York, el Presidente y su comitiva sostuvieron además otros eventos para reimpulsar la firma del acuerdo, cuya puesta en marcha depende de la ratificación de 60 países. El proceso va contra el tiempo, porque el objetivo es que el tratado pueda ser presentado, listo para funcionar, en la próxima conferencia de Naciones Unidas del Océano, que se realizará en junio de 2025, en Niza, Francia.

Mientras el Presidente promueve a Valparaíso en Nueva York, nadie aquí piensa en la necesidad de preparar a la ciudad como corresponde.

La ciudad Patrimonio de la Humanidad ya logró el apoyo de México, en una carrera que también tiene a la ciudad belga de Bruselas como contendiente, cuya principal desventaja es no tener mar. Salvo por ese detalle tan relevante en el acuerdo propuesto, Bruselas tiene todo lo que no posee Valparaíso: buena infraestructura pública, seguridad a toda prueba, un sistema de transporte con conexiones expeditas a gran parte de Europa y el Mundo, un ecosistema administrativo multilingüe acostumbrado a ser el soporte de instituciones internacionales, por mencionar los más importantes. ¿Le alcanzará a Valparaíso con su calidad de ciudad marítima para obtener la sede del BBNJ? Convertirse en la sede de un organismo internacional es una tarea que, por ahora, la ciudad y sus autoridades no pueden cumplir a cabalidad. Lo triste y lamentable es que mientras el Presidente promueve a Valparaíso en Nueva York, nadie aquí siquiera piensa en la necesidad de preparar a la ciudad como corresponde.